



8775 RCE

El mercurio 18-IX-1993. P. c16.

EN MADRID:

# Comenzó Vigilia Poética En Homenaje a Neruda

- Las actividades continuarán todo este fin de semana.

Con un auditorio abarrotado por un público que agotó las entradas una hora antes del inicio del evento, se realizó, en el Palacio de Linares de Madrid, en plaza Cibeles, la vigilia poética con que se inauguraron las jornadas dedicadas a la conmemoración de los 20 años de la muerte de Neruda.

Dirigió la ceremonia el actor chileno Franklin Caicedo, quien invitó a "una jornada cálida y sentimental", tal como era la intención de los organizadores, "interpretando magníficamente un texto de Neruda sobre el amor a las palabras", según señala Marco Antonio de la Parra, agregado cultural en España.

Luego intervino el director de la Casa de América, Miguel Arias, presentando al embajador de Chile, Juan Gabriel Valdés, quien señaló que "nuestra difícil identidad como país está retratada en Neruda", relatando una hermosa anécdota de su juventud cuando el poeta le pidió en una reunión "una radio a pilas" para luego los dos escuchar atentamente el discurso de la proclamación del poeta como candidato presidencial. "Mi generación ha visto a Neruda como tragedia pero también como amor, como una forma de conocer y de amar a Chile", concluyó.

Luego se leyó el mensaje de Rafael Alberti, presidente de honor del evento, quien calificó al poeta chileno como "hermano profundo de la paz".

Abrió el recital el escritor Antonio Gala, quien leyó un poema sobre Lautaro. Le siguió la diputada de Izquierda Unida, Cristina Almeida, con el Poema 20. Uno tras otro, los invitados, todos figuras públicas del medio madrileño, fueron leyendo fragmentos de la prosa y la poesía de la obra de Pablo Neruda. Se incluyeron, entre otros, la conocida actriz de cine y televisión Loles León, quien eligió el Poema 15; el Juez Baltasar Garzón, ejemplar en su lucha contra el narcotráfico, el cual leyó el primer poema de Neruda, aquél de la muerte de un cisne; el secretario de Estado para la Cooperación Internacional, Inocencio Arias, que hizo notar que éste era su último acto como funcionario público; Lautaro Murúa, el actor chileno, quien leyó fragmentos de un discurso de Pablo Neruda, y muchos otros.

Al término, Franklin Caicedo hizo recitar a toda la concurrencia la "Oda al Aire", anunciando luego el resto de los eventos que se realizarán durante este fin de semana en Madrid y que concluirán con una gran manifestación pública de artistas jóvenes titulada "Neruda en Pie", el día lunes 20 por la tarde atravesando Alcalá, Gran Vía y Paseo de Recoletos entre el Círculo de Bellas Artes y la Casa de América. El símbolo de estas fiestas será un caballo verde ("un caballo verde para la poesía") de tres metros de alto.

## Comenzó vigilia poética en homenaje a Neruda [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Comenzó vigilia poética en homenaje a Neruda [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)